



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Deux communes vaudoises choisissent Innergia pour atteindre l'indépendance énergétique et la neutralité carbone

- *Les communes de Treytorrens et de Rossinière s'engagent avec Innergia dans deux importants projets d'infrastructures énergétiques et durables*
- *Le Conseil communal de Treytorrens a validé la création d'une société privée communale InfraTREyto SA et un cautionnement de CHF 2,8 millions*
- *Après un premier projet amorcé en 2021, le Conseil communal de Rossinière a approuvé un cautionnement de CHF 10,2 millions pour une centrale de cogénération et l'extension d'un réseau de chauffage à distance*
- *Grâce à sa solution unique « clé en mains » et son alliance avec la plateforme de financement Cosmofunding de la banque Vontobel, Innergia assure l'organisation du financement, de la réalisation et de l'exploitation d'infrastructures publiques et privées au niveau local, facilitant l'indépendance énergétique et soutenant l'objectif de neutralité carbone*

**Payerne, le 8 juin 2022.** Innergia Group SA annonce deux nouveaux contrats avec deux communes vaudoises, qui font confiance à sa solution novatrice pour viser l'indépendance énergétique et la neutralité carbone.

Après avoir été pionnière en créant la première la société communale privée InfraRoss SA pour assurer sa transition énergétique, la commune de Rossinière s'est engagée dans un projet de centrale CARoss de cogénération d'électricité et de chaleur à base de bois local, ainsi que d'un réseau chauffage à distance. Le Conseil communal (organe délibérant) de la commune du Pays d'Enhaut a approuvé un préavis municipal pour un cautionnement de CHF 10,2 millions en faveur d'InfraRoss SA. Cette deuxième étape confirme la validité de la solution Innergia, qui permet aux communes d'externaliser à une société privée communale le développement et le financement des infrastructures nécessaires pour atteindre la neutralité carbone, tout en bénéficiant d'une maîtrise sur la gestion et l'exploitation de la société qui garantissent à la population des services publics à des tarifs à prix coûtants, basés sur des ressources énergétiques locales.

De son côté, le Conseil général de la commune broyarde de Treytorrens a accepté un préavis de la Municipalité pour un cautionnement de CHF 2,8 millions et la création de la société InfraTREyto SA, qui sera chargée de la reprise et du développement des infrastructures énergétiques et durables de la commune. Cette nouvelle relation contractuelle avec Innergia permet à la commune de Treytorrens d'envisager sereinement sa transition énergétique, sans risquer de perdre le contrôle de sa production, de sa distribution ou de ses coûts d'énergie.

Basée sur le modèle de la solution Innergia, la société InfraTREyto SA sera entièrement financée par placements privés (emprunts obligataires) auprès d'investisseurs institutionnels suisses (caisses de pensions) réunis par la plateforme de financement Cosmofunding du groupe Vontobel, partenaire exclusif d'Innergia. La Commune de Treytorrens, qui cautionne InfraTREyto SA, détiendra 49% des actions et bénéficiera d'un droit d'emption sur 100% du capital. Une part équivalente d'actions sera détenue par une coopérative privée constituée de citoyens de la commune.

#### **Une solution concrète pour un problème urgent**

Le secteur public suisse a besoin d'investissements importants s'il veut relever les défis posés par le changement climatique. Pour cela, Innergia a conçu un modèle de coopération innovant permettant de réaliser ces

investissements sans délai, à un niveau local autosuffisant avec une participation citoyenne, offrant ainsi la possibilité d'un changement durable. En favorisant une production énergétique locale, en impliquant la population, en soutenant économiquement et techniquement les autorités communales quels que soient leurs besoins d'infrastructures, Innergia ouvre la voie à une indépendance et une maîtrise des communes en matière de services industriels avec une tarification à prix coûtants.

#### **Présent à la Journée des communes vaudoises**

Innergia sera présente le 10 juin 2023 à la Journée des communes vaudoises, organisée par l'Union des Communes Vaudoises à Chapelle-sur-Moudon (Montanaire). Innergia sera également présente les 23 et 24 août prochains au 12<sup>e</sup> Moving Mountains Forum, aux Diablerets (VD), autour du thème de la souveraineté énergétique des communes.

**Frédéric James Gentizon, CEO et fondateur d'Innergia Group SA** : « Ces deux nouveaux contrats avec les communes de Rossinière et de Treytorrens confirment le bien-fondé de la solution proposée par Innergia et notre partenaire Vontobel. Plus que jamais, la question de l'énergie et des services industriels comme bien public, dont la maîtrise et le bénéfice appartiennent aux communautés locales, constitue un enjeu décisif de la transition vers une société décarbonée, qui répond concrètement au défi du changement climatique. Si l'indépendance énergétique (à partir de 40% des besoins couverts par de la production propre) et la neutralité carbone sont possibles à Rossinière et Treytorrens, elles le sont pour toutes les communes suisses, voire à l'international ! »

**Jean-Pierre Neff, Syndic de Rossinière** : « La commune de Rossinière a la volonté d'atteindre la neutralité carbone depuis 2006 déjà, tout en conservant la maîtrise de l'énergie produite avec ses propres ressources, notamment le bois en provenance des forêts couvrant plus de mille hectares du territoire communal. Toutefois en raison de capacités limitées, tant techniques que financières, les projets innovateurs de la commune n'ont jamais pu se concrétiser. Grâce à notre partenariat avec Innergia débuté en 2021, tous nos objectifs de durabilité deviennent enfin réalité. Nous sommes confiants quant à atteindre l'indépendance énergétique et la neutralité carbone de Rossinière avant 2040 ».

**Richard Aigroz, Syndic de Treytorrens** : « Une petite commune comme la nôtre n'a quasiment aucune possibilité ou capacité d'investir dans de nouvelles infrastructures et notamment dans la transition énergétique. Innergia nous apporte une solution concrète et immédiate, pour qu'ensemble, autorités communales et citoyens, nous puissions atteindre l'indépendance énergétique et la neutralité carbone dans des délais bien inférieurs aux objectifs 2050. Avec la « feuille de route » réalisée par Innergia, nous avons été heureusement surpris de constater que notre commune dispose de ressources renouvelables en abondance. Il s'agit maintenant de les utiliser pour nos besoins locaux. »

#### **A propos d'Innergia Group SA**

Fondé en novembre 2020, Innergia Group SA apporte un instrument économique et financier qui permet de libérer les fonds nécessaires à tout projet de transition énergétique par la création d'un partenariat entre le public (la commune et ses citoyens) et le privé (caisses de pension, investisseurs institutionnels). Il garantit aux collectivités publiques la réalisation de leur objectif zéro carbone, sans endettement ni recours aux deniers publics, tout en conservant la maîtrise de leurs infrastructures.

La Solution PPP Innergia est techniquement neutre et s'applique à toute forme d'infrastructure de transition énergétique. Elle s'appuie sur la création d'une société privée ad hoc dans chaque commune, qui va prendre en charge l'ensemble du financement et de la réalisation de ces infrastructures techniques complexes. Cette société est financée au moyen d'un placement à taux et terme fixe garanti par un cautionnement communal. Innergia Group SA a conclu un partenariat exclusif avec la Banque Vontobel afin de proposer des placements obligataires aux caisses de pension et aux investisseurs institutionnels suisses, via la plateforme fintech Cosmofunding. Le groupe Innergia, par l'intermédiaire de sa filiale Sinnergia SA, dispose d'un savoir-faire et d'une expérience considérables dans la conception et la construction d'infrastructures énergétiques complexes. L'entreprise dispose également de toutes les certifications et de tous les diplômes requis par les lois et les normes pour construire ce type d'infrastructures.

Contacts médias : Thierry Meyer, Senior Partner, Dynamics Group SA, [tme@dynamicsgroup.ch](mailto:tme@dynamicsgroup.ch), +41 79 785 35 81